

Madrid, 11 de marzo de 2025

**Fundación Casa de México en España y El Instituto Cervantes,
presentan la IV edición de Conversaciones Transatlánticas,
diálogos entre México y España**

- **La presente edición recibe el título de *Desconquista y fraternidad* y está coordinada por Luis García Montero.**
- **Los escritores invitados son: Juan Villoro, Marta Sanz y Jorge Volpi.**
- **Contaremos con la presencia de Fernando Martínez, secretario de Estado de memoria Democrática.**
- **El ciclo se compone de cuatro conversatorios mensuales: 13 de marzo, 1 de abril, 14 de mayo, 16 de junio.**

Fundación Casa de México en España en su misión de estrechar relaciones bilaterales entre México y España y ser una plataforma para el diálogo, se alía con una de las organizaciones culturales más destacadas, el **Instituto Cervantes** para producir la cuarta temporada de Conversaciones Transatlánticas.

Conversaciones Transatlánticas. Diálogos entre México y España es un programa de Fundación Casa de México en España que convoca a intelectuales mexicanos y españoles para conversar alrededor de temas de interés común.

La presente edición ***Desconquista y fraternidad***, coordinada por el escritor **Luis García Montero**, director del Instituto Cervantes, cuenta con la participación de, entre otros, escritores como **Marta Sanz, Juan Villoro** o **Jorge Volpi**, que se reúnen para debatir sobre la idea del poscolonialismo y las relaciones entre México y España.

Los estudios poscoloniales han generado una nueva visión sobre la historia de las relaciones entre las naciones europeas y americanas. Precisamente, en este ciclo se analizará cómo las nuevas corrientes de pensamiento han puesto en primer plano una relación de hermandad entre las naciones mexicana y española, tanto en el plano intelectual (escritores, industria editorial) como en el de la solidaridad.

A lo largo de cuatro sesiones, estará presente el ejemplo histórico de la acogida al exilio republicano por parte del expresidente mexicano Lázaro Cárdenas, que generó un proceso de desconquista y de igualdad entre ambas naciones en el presente y con la mirada puesta en el futuro.

FUNDACIÓN CASA DE MÉXICO EN ESPAÑA

www.casademexico.es

C/ Alberto Aguilera, 20. Madrid.

Madrid, 11 de marzo de 2025

El ciclo está formado por cuatro sesiones que se desarrollarán a lo largo del primer semestre del presente año y se llevarán cabo en las instalaciones de Fundación Casa de México en España a las 19:00h.

Este jueves **13 de marzo** a las 19:00 h, comienza la primera sesión con una conversación entre Jorge Volpi y García Montero en torno al concepto de 'desconquista'.

La segunda sesión, bajo el título «Escritores con doble nacionalidad: Dos países ¿Dos identidades?», será **el 1 de abril**, en la que dialogarán el autor mexicano Juan Villoro junto a la escritora y ensayista española Marta Sanz.

El miércoles **14 de mayo**, cogerán el relevo representante del mundo del libro con el coloquio «Editoriales con doble nacionalidad», en el que participará la traductora, poeta y fundadora de Vaso Roto, **Jeanette Clariond**, y la directora editorial de la división literaria de Penguin Random House, **Pilar Reyes**.

El lunes **16 de junio**, cerrarán el ciclo el secretario de Estado de Memoria Democrática en España, **Fernando Martínez**, y el presidente del Ateneo Español de México, **Juan Luis Bonilla**, en el encuentro «Fraternidad. El exilio republicano y Lázaro Cárdenas».

Al igual que la edición pasada, todas las conversaciones se emitirán en televisión abierta mexicana a través de TV UNAM.

El público interesado podrá asistir de forma gratuita a todos los conversatorios, previo registro en la web de Casa de México y con aforo limitado.

A través de iniciativas como Conversaciones Transatlánticas, la Fundación no solo promueve el intercambio intelectual y la reflexión sobre temas contemporáneos, sino que también fomenta una relación de fraternidad y solidaridad entre ambas naciones. Su compromiso con la difusión cultural y la creación de espacios de encuentro demuestra su papel esencial en la construcción de puentes que unen a las comunidades mexicanas y españolas, enriqueciendo mutuamente sus perspectivas y experiencias.

Conversaciones Transatlánticas

Diálogos entre México y España es un ciclo con una clara vocación de diálogo hispanomexicano, proponiendo un espacio donde académicos, escritores e

FUNDACIÓN CASA DE MÉXICO EN ESPAÑA

www.casademexico.es

C/ Alberto Aguilera, 20. Madrid.

Madrid, 11 de marzo de 2025

intelectuales de México y España intercambian puntos de vista y conocimientos alrededor de temas de interés común.

La primera edición celebrada en 2020 fue coordinada por Mercedes Cebrián, la segunda edición en 2021, por Ricardo Cayuela y la tercera edición (2022-2023) por Jorge Volpi.

Luis García Montero

Es poeta y Catedrático de Literatura Española en la Universidad de Granada. Es autor de once poemarios y varios libros de ensayo. Recibió el Premio Adonáis en 1982 por *El jardín extranjero*, el Premio Loewe en 1993 y el Premio Nacional de Literatura en 1994 por *Habitaciones separadas*. En 2003, con *La intimidación de la serpiente*, fue merecedor del Premio Nacional de la Crítica. En 2017 recibió el Premio Ramón López Velarde en México y fue nombrado Hijo Predilecto de Andalucía. En 2018 recibió el Premio Paralelo 0 en Ecuador. Desde julio de 2018 es director del Instituto Cervantes.

Instituto Cervantes

El Instituto Cervantes es la institución pública creada por España en 1991 para promover universalmente la enseñanza, el estudio y el uso del español y contribuir a la difusión de las culturas hispánicas en el exterior. Dependiente del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación de España, colabora con prestigiosas instituciones tanto nacionales como internacionales, públicas y privadas, con el objeto de que los productos y servicios relacionados con el español se rijan por criterios de calidad y de fomentar el encuentro e intercambio de la cultura española y panhispánica con las otras culturas del mundo.

En sus actividades, el Instituto Cervantes atiende fundamentalmente al patrimonio lingüístico y cultural que es común a los países y pueblos de la comunidad hispanohablante. Está presente en más de 90 ciudades de 45 países, a través de sus centros, aulas y extensiones, en los cinco continentes. Además, cuenta con dos sedes en España, la sede central de Madrid y la sede de Alcalá de Henares



Madrid, 11 de marzo de 2025

Fundación Casa de México en España es una institución sin fines de lucro, con una visión contemporánea del país; deseosa de construir y abrir nuevas oportunidades a través de la cultura, los negocios y el desarrollo social entre México y España. Para conocer más sobre el calendario de actividades y los servicios que ofrece la CME puede consultar la página <http://www.casademexico.es> y las redes sociales:

Requerimientos de prensa a; comunicacion@casademexico.es T: 913 439 274

Twitter: @casademexicoesp Instagram: @casademexicoenespana

Facebook: @casademexicoenespana

FUNDACIÓN CASA DE MÉXICO EN ESPAÑA

www.casademexico.es

C/ Alberto Aguilera, 20. Madrid.